
 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DAS VELAS 

ACTA Nº 14 

Acta da reunião extraordinária da Assembleia Municipal das Velas, realizada no dia 04 de Maio 

de 2007: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos quatro dias do mês de Maio do ano dois mil e sete, pelas vinte horas e trinta minutos, 

reuniu a Assembleia Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho das Velas, freguesia 

das Velas, com a seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------------------- 

1 – Obras em execução da C.M. Velas. 

2 – Candidaturas Camarárias ao próximo Quadro Comunitário de Apoio. 

3 – Esclarecimentos sobre a Empresa Municipal “VelasFuturo”. 

4 – Participação da E.M. VelasFuturo na Terra de Fajãs S.A. 

----- Feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: Manuel Soares da 

Silveira, José Gaspar Amaral Pereira, Rui Jorge Teixeira Moreira, Manuel Fernandes Lopes 

Ávila, Maria Adelaide Ferreira da Silveira, António Oldemiro das Neves Pedroso, Adriano 

Manuel de Oliveira Cabral, João Manuel Estrela Maciel, Abel Jorge Igrejas Moreira, Virginio 

Manuel Fonseca da Silveira, José Luis Dias Bettencourt, José Manuel Soares de Matos, Paula 

Maria Bettencourt Sequeira Amarante, Leonel Rodrigues dos Ramos, Manuel da Costa 

Mendonça, Luís Virgílio de Sousa da Silveira, Vasco Fernandes de Matos, Fátima de Lourdes 

Bettencourt Amarante, Honorato Manuel Bettencourt da Silveira e Raúl António Cordeiro Brasil. 

O membro Dário Trajano de Silva Almada, Presidente da Freguesia do Norte Grande, fez-se 

substituir por José Manuel de Matos Bettencourt, Tesoureiro da mesma Freguesia .----------------- 

----- Procedeu-se á leitura da acta da reunião anterior.-------------------------------------------------------- 

----- Foi de seguida feita pelo Presidente da Assembleia a leitura de toda a correspondência 

recebida.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Iniciada a sessão, o Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor Presidente 

do Execuivo Camarário para uma breve explicação do ponto 1 da Ordem de Trabalhos, Obras  

em execução da C.M. Velas.-------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente do Município agradeceu o facto da Assembleia Municipal ter acedido 

ao pedido de convocação desta reunião para esclarecimento dos assuntos constantes da 

Ordem de Trabalhos. Disse ainda em relação a este ponto, que várias eram as obras para 

execução, nomeadamente a construção de reservatórios, abertura de um furo de água e as 
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asfaltagens na zona do Campo de Jogos das Velas. ----------------------------------------------------------

----- O membro João Manuel Estrela Maciel questionou o Senhor Presidente sobre as obras da 

Praça Velha, sobre um espaço no Bairro Novo onde falta repor o asfalto e sobre pequenas 

reparações que deviam ser feitas nas ruas das Velas. -------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Município informou que as asfaltagens vão arrancar brevemente e 

que actualmente, tem uma equipa a trabalhar nas ruas das Vila em pequenas reparações e 

pinturas das passadeiras de peões. --------------------------------------------------------------------------------

----- O membro Rui Jorge Teixeira Moreira questionou o Senhor Presidente do Município sobre 

a asfaltagem das ruas da Zona de Entre-Morros e sobre o andamento das obras da Escola das 

Manadas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Senhor Presidente disse que relativamente às asfaltagens, essa era uma obra já entregue, 

disse que iria reunir com o empreiteiro no sentido de dar andamento à execução dessa mesma 

obra. Quanto à Escola das Manadas, disse que previa ter essa obra pronta antes do início do 

próximo ano lectivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O membro Luís Virgílio de Sousa da Silveira questionou o Senhor Presidente do Município 

sobre as obras da Praça Velha, sobre o P.T. de Entre-Morros, sobre o Projecto Técnico do 

Polivalente dos Rosais a cargo do Gabinete Técnico do Município, sobre a existência de dívidas 

por parte do Município para as quais não existiam requisições emitidas e sobre as viaturas 

adquiridas por parte do Município. ----------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Município disse que já foi pedida prioridade à E.D.A. para a ligação 

do P.T. de Entre-Morros e que iria contactar o Gabinete Técnico para se inteirar do assunto do 

Projecto do Polivalente dos Rosais; quanto às viaturas disse que a Câmara Municipal estava a 

aguardar a chegada de 3 viaturas ligeiras, relativamente a eventuais dívidas a fornecedores 

disse que poderia existir alguma situação pontual mas que iria falar com os seus colaboradores 

no sentido de apurar todas essas situações. -------------------------------------------------------------------- 

----- O membro Virginio Manuel Fonseca da Silveira levantou questões sobre o Campo de Jogos 

e a sua manutenção, nomeadamente portões e relvado.----------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente do Município disse que vão ser feitos alguns arranjos e que estão em 

contacto com técnicos para a manutenção do relvado sintético. -------------------------------------------

------ O membro Manuel Soares Silveira perguntou ao Senhor Presidente quais eram as obras 

que a Câmara estava a realizar neste momento. ---------------------------------------------------------------
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------ O Senhor Presidente disse que as mais significativas eram o furo de captação de água e 

reservatórios na Ribeira do Nabo. ----------------------------------------------------------------------------------

------ O membro Abel Jorge Igrejas Moreira perguntou ao Senhor Presidente do Executivo 

porque razão é que a Câmara, tendo um Gabinete Técnico, encomendava tantos projectos a 

uma empresa de fora. Questionou ainda se os Contratos-Programa que a Câmara realiza com 

as Freguesias estavam a ser cumpridos, questão esta também levantada pelo membro José 

Manuel Matos Bettencourt.--------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente disse que havia projectos que, pela sua dimensão, tinham de ser 

elaborados por uma empresa especializada; em relação aos Contratos-Programa disse que, 

recentemente tinham sido feitas transferências relativas a esses mesmos contratos.----------------

----- O membro Rui Jorge Teixeira Moreira solicitou ao Senhor Presidente do Município a 

realização de pequenas reparações nas Escolas do 1.º Ciclo antes do início do próximo ano 

lectivo tendo obtido resposta positiva por parte do Senhor Presidente.-----------------------------------

----- Referente ainda ao 1.º ponto da Ordem de Trabalhos, os Presidentes das Freguesias da 

Urzelina e Manadas questionaram o Senhor Presidente do Município sobre as datas previstas 

para a pavimentação de alguns caminhos municipais nas respectivas freguesias.--------------------

----- Na resposta, o Senhor Presidente do Município disse que esses caminhos serão objecto de 

arranjo no actual Quadro Comunitário de Apoio conforme levantamento solicitado às Juntas. ----

----- Iniciada a discussão do ponto 2. da Convocatória, Candidaturas Camarárias ao próximo 

Quadro Comunitário de Apoio, o Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor 

Presidente do Município para prestar alguns esclarecimentos. O mesmo disse que apenas 

candidataram a recuperação e asfaltagem de caminhos e que as comparticipações eram 

divididas em tranches anuais.----------------------------------------------------------------------------------------

----- No ponto 3. da Ordem de Trabalhos, Esclarecimentos sobre a Empresa Municipal 

“VelasFuturo”, o membro Luís Virgílio de Sousa da Silveira questionou o Senhor Presidente do 

Executivo sobre a constituição do Conselho de Administração da Empresa Municipal 

“VelasFuturo”, sobre o seu quadro de pessoal e critérios de admissão e ainda sobre a 

passagem de trabalhadores do Município para a Empresa Municipal. O membro Manuel Soares 

da Silveira também solicitou esclarecimentos sobre os funcionários ao serviço da Empresa 

Municipal “VelasFuturo”.-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- No uso da palavra o Senhor Presidente do Município disse que a Empresa Municipal tinha 
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um Conselho de Administração constituído pela Senhora Dra. Ana Sofia Amarante, Eng. Lena 

Amaral, e Eng. Amaro Filipe Azevedo. Disse ainda que à Empresa cabe a gestão do Auditório 

Municipal, do Campo de Jogos, do Parque de Campismo, zonas balneares, cemitério e canil 

municipal. Disse ainda que a empresa tem sete trabalhadores com vencimentos pagos pela 

própria e que os trabalhadores que pertencem à Autarquia recebem os seus vencimentos  pela 

Autarquia. Quanto aos critérios de admissão de pessoal, disse que as admissões foram feitas 

por conhecimento pessoal. Disse ainda que a Empresa Municipal tem que apresentar à Câmara 

Municipal relatórios das suas actividades.------------------------------------------------------------------------

----- Iniciada a discussão do ponto 4. da Convocatória, Participação da E.M. VelasFuturo na 

Terra de Fajãs S.A., o Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao Senhor Presidente 

do Município para alguns esclarecimentos.-----------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Município disse que, inicialmente a Empresa Municipal terá uma 

participação de 49% e que os outros parceiros serão as firmas: Irmãos Cavaco, Somague, Luís 

Gomes e Marques, SA. ------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O membro Manuel Soares da Silveira questionou o Senhor Presidente do Município sobre 

as obras a realizar por esta Empresa Municipal tendo solicitado que lhe fosse remetido, por 

escrito, uma resposta posterior.--------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Município disse que várias eram as obras previstas, 

nomeadamente: Conclusão da Praça Velha; Centro de Exposição e venda de artesanato na 

Praça Velha; colocação do sintético e electrificação do Campo de Jogos da Urzelina; 

Melhoramentos no Campo de Jogos da Beira; Construção de sanitários e cobertura da bancada 

do “Municipal das Velas”; Construção do Merenda Park e piscina natural da Fajã da Ribeira da 

Areia; Espaço verde da Fajã do Ouvidor; Aumento do Parque Industrial das Levadas; 

Polidesportivo descoberto na zona do Campo Municipal das Velas; Recuperação dos Paços do 

Concelho; Recuperação dos passeios da sede do Concelho; Parque infantil da Zona de Entre-

Morros; Recuperação e asfaltagens em Rosais, S. Pedro e Norte Grande; Polidesportivo dos 

Rosais; Pousada da Juventude; Apoio ao Eco-Museu de S. Jorge; Zona balnear da Preguiça, 

Portinhos e Fajã do Ouvidor; Melhoramentos no Jardim da República; Requalificação do Jardim 

Botânico; Reparações no Auditório Municipal e arranjos no acesso ao “Algar da Beira”.------------

----- O membro Luís Virgílio de Sousa da Silveira questionou o Senhor Presidente se era ou não 

verdade que o mesmo era o Presidente da SA  e se a mesma havia adquirido uma viatura por 
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um valor superior a 50.000€ (cinquenta mil euros).-------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Município confirmou que era o Presidente da SA, mas que quanto 

à viatura, apenas tinham sido pedidas propostas e que a viatura prevista era uma viatura Todo 

Terreno com capacidade para 7 pessoas e que o seu valor rondava os 39.000€ (trinta e nove 

mil euros).------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O membro Abel Jorge Igrejas Moreira questionou o Senhor Presidente do Município sobre 

a legalidade das Empresas que participam na SA também poderem concorrer à execução das 

obras.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Município disse que isso era possível e que tudo seria feito de 

acordo com a lei.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- No final da sessão, o membro Luís Virgílio de Sousa da Silveira perguntou ao Senhor 

Presidente da Assembleia, se sempre estava prevista a transmissão em directo, pela Rádio 

Lumena, das sessões da Assembleia e para quando.---------------------------------------------------------

----- Na resposta, o Senhor Presidente da Assembleia disse que as mesmas estavam previstas 

para a próxima sessão a realizar no mês de Junho.------------------------------------------------------------  

----- Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão da 

qual se lavrou a presente acta que vai ser assinada por mim Manuel Fernandes Lopes Ávila, 1º 

Secretário e pelo Senhor Presidente, José Gaspar Amaral Pereira. --------------------------------------

---------------------------------------------- 

 

____________________________________________ 

 

____________________________________________ 

 

____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ 

____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ 

____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ 
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____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____  
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